

**ALLEMAGNE**

**Jésuites allemands au feu.** — Un bon nombre de membres allemands de la Compagnie de Jésus sont présentement sous les drapeaux. Actuellement, soixante-neuf prêtres, trente-sept scolastiques et cinquante-cinq frères font directement ou indirectement partie de l'armée allemande. De ces prêtres, vingt-quatre occupent des postes d'aumôniers militaires, tandis que quarante-cinq ont été assignés au soin des malades et des blessés dans les hôpitaux et les casernes militaires. Huit scolastiques et quarante-neuf frères sont soldats et au front. De même qu'en France, ces hommes ont exercé une salutaire influence sur leurs compagnons. Non seulement ils ont ramené à la pratique suivie de la religion un grand nombre de catholiques négligents, mais ils ont de plus à leur crédit plusieurs conversions. Plusieurs se sont distingués par leur grande bravoure et neuf prêtres et un frère ont obtenu la Croix de Fer.

**HOLLANDE**

**Une légation près du Saint-Siège.** — Le gouvernement hollandais, qui n'avait pas, depuis 1896, de rapports officiels avec le Saint-Siège, vient d'envoyer à Rome Mgr Nolens dans le but de renouer les relations avec le Vatican.

Le Saint-Père a favorablement accueilli la demande des Pays-Bas et le cardinal Gasparri a écrit dans ce sens au ministère des Affaires Étrangères, à La Haye.

Après l'Angleterre, voici donc que la Hollande tient à être représentée auprès du Pape. Quel exemple et quelle leçon pour le gouvernement français!

**Progrès du catholicisme.** — Peu à peu l'élément catholique gagne du terrain en Hollande. Et tout le monde y voit l'œuvre excellente que les catholiques ont accomplie depuis qu'ils y jouissent de la plénitude de leurs droits de citoyens.

Partout s'élèvent des églises nouvelles. Si bien qu'il est beaucoup de régions où l'on peut dire au voyageur : Chaque fois que vous voyez une église de construction récente, c'est une église catholique.

**PALESTINE**

**Veuzations turco-allemandes.** — Il est temps que les Alliés progressent en Orient, car les Allemands avec leurs vaisseaux, les Turcs, sont en train de saccager ou de détruire l'œuvre de la France catholique dans ces régions.

En Palestine, par exemple, les Pères Franciscains ont dû évacuer tous leurs couvents, sauf celui du Saint-Sépulcre, parce que la Custodie était placée sous protectorat français. Ils n'ont pu rester que quatorze au Saint-Sépulcre.

Les deux Casa-Nova de Jérusalem et de Bethléem sont fermées et les scellés sont apposés sur les portes. Les Pères Franciscains de Jérusalem